DIEZ AÑOS CONTRA EL MONOPOL

EL GOBIERNO SE INCLINA HACIA UNA CAPITULACION DECISIVA ANTE LA ELECTRIC BOND AND SHARE

UNAMONOS! ORGANICEMONOS! DEFENDAMOS LOS DERECHOS DEL PUEBLO

SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 364

SAN JOSE, COSTA RICA Sábado 28 de Octubre de 1939

C0.10 Ejemplar

El país está a punto de perder una de sus mejores conquistas en el campo de la regulación justa de su economía. Nos referimos a la posibilidad que hay de que la Jun ta Nacional de Electricidad y el Presidente Cortés lleguen por fin a un contrato a largo plazo de 30 años que le permitirá al monopolio continuar la explotación de la reprofia eléctrica en perquició energía eléctrica en perjuicio de los costarricenses

Todo el país sabe que la fuerza eléctrica es una de las condiciones económicas sustan cieles que han de servirnos para nuestro desarrollo actual y futuro, que en consecuencia, para que esta juegue
el papel que debe jugar en
nuestro progreso, se impone
su nacionalización immediata,
ya que mientras esa energía
esté en poder de monopolios
particulares sólo servirá, como la práctica lo ha demostra
do, para enriquecer a los dueños de esos monopolios, quienes antes que los intereses de
la colectividad, miran siempre
por sus propios intereses. por sus propios intereses.

Desde hace años, en lucha

que ya va para un decenio, los costarricenses han mani-

festado, en diversas formas, que aspira, a no entregar este renglón de la economia nacional en manos del monopolio que ahora lo tiene sujeto bajo su control. El país se ha sabido defender a tiempo. Existe una legislación, completa que es verdadero freno para el monopolio. Sin embargo, frente a las aspiraciones del monopolio. Sin embargo, frente a la sapiraciones del monipolio. Sin embargo, frente a la significación dada, el monopolio ha sabido maniobar, de tal modo que, entrabando los servicios eléctricos indispensables, ha puesto a los josefinos en verdaderas dificultades.

Toda persona que hoy, por ejemplo, necesita energía eléctrica, así sea para un bombillo, sabe que es en vano solicitarla al monopolio; se le niega el servicio con la razón de que la instalación actual con que cuenta nas compañas no puede suministra nin

niega el servicio con la ractual con que cuentan las companias, no puede suministrar nin gún nuevo servicio, dado que su capacidad de producción está agotada o sobrepasada. Lo que resulta de esta situación es verdaderamente descon certante; hay casas recién construídas en que, por falta de electricidad, hay que recurrir de nuevo a la candela; hay pequeños industriales que no pueden obtener fuerza para mover sus máquinas; hay tra bajadoras que no pueden usar ni siquiera una plancha electroa, por que la compañía les

ca, por que la compañía les niega la fuerza.

Pero hay más: ahora ha
Pasa a la Pag. CUATRO.....

# éxito rotun

culminó la Conferencia Nacional de Trabajadores del calzado

lugar la primera Conferencia Nacional de Trabajadores de l. C. a. l. z. a. d. o., convo-agda, entre otras cosas, para operar la unificación de todos los trabajadores de este ramo en un Sindicato Nacional-Con currieron delegaciones de nue ve sindicatos locales: San José, Heredia, Cartago, Guadaluge Limón, Turrialba, Greda Puntarenas y Alajuela. Ele nó además el amplio salón de los sindicatos una numerosa concurrencia, constituida fun damentalmente por oberos zapateros.

zapateros.

Presidió las sesiones el Srio.

6 e n e r a 1 del Sindicato
de Zapateros de San José e.

Victor Cordero y rodearon la
mesa de la presidencia los de
legados de las diferentes locales. El Sr. Cordero declaró
inaugurado el acto, después
de pronunciar un brillante dis
curso cuyo texto integro reproducimos en sección aparte.

A continuación se procedió a
la integración de la Comisión
de Iniciativas.

Ocupa el segundo punto de orden del día la lectura de la orden del dia la lectura de informes. Se da comienzo con el informe presentado por el Sindicato de Zapateros de San José. Informa el c. Jiménez En resumen, el Sindicato de Es un paso decisivo para el desarrollo del movimiento obrero nacional SE DECIDE EL INGRESO A LA CONF. DE TRAB. DE AMERICA LATINA (C.T.A.L)

"Vamos hacia la unificación de todos los trabajadores en una central sindical única" dijo Víctor Cordero, Secretario General del Sindicato

tea las futuras tareas y pre-senta los problemas más importantes confrontados por ahora. El problema básico des-tacado por el compañero Jimé nez es el de la organización de las terceras categorías,

talleres con varios cente-nares de operarios. El in-forme también presenta a con sideración de la Conf. el pro-blema de la inmigración de obreros extranjeros, sin mar-carle solución. Observamos

una falla fundamental en el informe comentado: la ausen-cia de datos estadísticos sobre el grado de desarollo de la in-dustria del calzado en la capi-tal. No se dice ni el número de operarios del ramo que tra

baja en San José, ni la forma en que están distribuidos por talleres, ni el número total de telleres existentes. El único dato que se da es el referente al número total de affliados al sindicato: 425. Tal aúmero ĉe miembros es sumamente bajo. El informe concluye sugiriendo la conveniencia de que el S. N. T. C. solicite su ingreso a la Conf. de Trabajadores de América Latina.

El segundo, informe leido

El segundo informe leido es el de la local de Cartago. Corresponde leerlo al c. Sa-PASA A LA PAG. CUATRO.

# Hacia una región pantanosa y mortífera quiere echar la United a los trabajadores nacionales en Parrita

Ho tenido lugar en estos últi-mos días, en la Cámara de Diputados, un acalorado debate con motivo de la ubicación de la llamada "ciudad municipal de Parrita" En el debate han defen-dido la tesis nacional, los diputa-

dos Mora, Quirós y Unbina; y la te dos Mora, Quirós y Unbina; y la te sis yunaitista, los diputados Cortés Fernández, Arce y Cubillo, Se trata de lo siguiente: La United quiere establecer en Pa-rrita la misma diferenciación racial que acostumbran los yan-

quis en todas partes; pretende

La Sría. de Fomento sirve incondicionalmente a la imposición yunaitista que tiende hacer una separación de yanquis y nacionales

superior", separada de la zona de "negros e indios" o sea, la zo-na de los costarricenses. Con ese objeto, le ha impuesto al gobierno su voluntad según la cual, la zona costarricense deberá ubicarse en un lugar expuesto permanentemente a las inundacio nes del río Parrita, Ellos mantienen

puente del rio, donde las inunda-ciones no llegan, Los diputados Mora y Urbina han preguntado: Por qué n<sub>O</sub> se construye la nueva ciudad en el lugar d<sub>O</sub>nde la United tiene sus campamentos y edificaciones? campamentos y edificaciones? ¿O por qué no se construye a la par? ¿Por qué lanzar a la pobla ción costarricense a la región de objeción la Secretaría de Fomen to envió un plano al Congreso de la obra en perspectiva, Pero sultó que el tal plano no era de la Secretaria de Fomento sino de la

United, con lo que se evidenció una vez más la forma como la United ha impuesto su voluntad al gobierno de la República. Sin an gouerno de la Republica, sin embargo, este plano es muy claro y sirvió al compañero Mora para respaldar su tesis en el Congreso. Del plano se desprende que efec-tivamente las niundaciones del río Parrita por causa de la presión del mar sobre el mismo, cusión del mar sobre el mismo, cu-bren el área donde va a ser cons truida la nueva población, nó ocu-riendo lo mismo con el sector-donde la United tiene construida u "zona privilegiada".

peño de los diputados Mora y Ur bina por conseguir que la nueva ciudad de Parrita sea construída ciones. Pero tenemos enten dido que la mayoría calderonista. debidamente organizada, ratifica rá el crimen que consiste en cons truir una ciudad que va a se habitada por seres humanos er fangales mortiferos.

¿Qué se propone la United al obligar al Gobierno a proceder así? Será obligar al país a car gar con el gasto enorme que significa el saneamiento de la zona ésa y el acondicionamiento de la misma para el mayor éxito de la compañía en sus bananales de est sector?

# ANTE LA EMERGENCIA QUE SE AVECINA AL GOBIERNO SOLO SE LE OCURRE AUMENTAR PARA LOS SECTORES POBRES DEL PUEBLO

Está ya en el Congreso, lis ta para ser aprobada por la mayoría calderonista la modificación a la ley de impuesto territorial. Se trata, pura y simplemente, de socarles las clavijas a todos los pequeños propietario del país. Y esto van a hacerlo, "los defensores de la pequeña propiedad"!! Por otro lado, ya está en el Congreso otra ley aumentando los tributos de page sellado, derechos de registro, che ques bancarios etc.

ques bancarios etc.

¡Otro impuesto que tendrán
que pagar los pobres!

¿Y los ricos? ¿Por qué no se
nueve el proyecto de ley de
impuesto sobre la renta? ¿Por
qué son los pobres los que
tienen que sufrir todas las con
secuencias de la mala situación? Nuestro pueblo lo ha

dicho y el gobierno lo confirma: "al perro flaco siempre se le pegan todas las pulgas".

Ahora nosotros preguntamos: ¿Piensa el Gobierno de verdad que es asfixiando al pueblo con impuestos como se puede atajar la crisis que se avecina?

Pero ante la triste realidad q' estamos palpando nosotros le decimos a C. Rica entera:

"LUCHEMOS PORQUE SE PROMULGUE LA LEY DE IMPUESTO SOBRE LA RENTA!!!"

"LUCHEMOS PORQUE EL GOBIERNO ELABORE UN PLAN DE EMERGEN-CIA PARA INCREMENTAR LA PRODUCCION NACIO-NAL EN UN PLAZO DE 12 MESES". Este documento es propie

# Magníficos resultados en la campaña por extender la circulación de TRABAJO

Nuestro períodico tiene que llegar a todos los rincones del país

la Administración de "Trabajo" para hacer llegar nuestro
semanario a rodos los pueblos del país, ha dado magnificos resultados. Gran número
de pueblos que hasta ahora no
habían recibido nuestro semanario, lo seguirán recibiendo.
Es más, en todos los pueblos
que hemos visitado, hemos
notado un gran interés y un
hada Babiesa Racepa Mygas Groppo Lazor

gran desco de leer regular-mente nuestra publicación, y muchas personas nos han ma nifestado su entusiasmo, ante el anuncio de que en lo suce-sivo seguirán recibiendo "Tra haria"

bajo".

Las visitas que hemos reali
zado a diferentes cantones del
país, nos demuestran que no
hay un sólo pueblo en toda la
República en el que no haya
« Sum tucom de Selencas del Minatelo de

personas interesadas en leer "Trabajo". Todo lo que se personas interesadas en lecr "Trabajo". Todo lo que se necesita para que el periódico les llegue, es que alguna co-misión del periódico vaya a o ofrecérselos y a organizar el envío y la distribución. Llamamos por este motivo la atención a todas las secciones de nuestro, Partido. "Trabajo" debe ser leido en todos los pue bla y no es justificable que lama y divensió. Como foca.

corto. Esperamos que muy pronto todas las secciones en-tren en actividad y que la cir culación del periódico aumen te rápidamente.

COMPANERO: su deber consiste solamente en lees "Trabajo": su deber es difun-dirlo. Busque nuevos suscrito-

# **Uhamberla**

"el avance de los rusos en Polonia era imprescindible para la seguridad de Rusia

Y SINCLAIR AGREGO: "HAY QUE CONVENCER AL GO BIERNO SOVIETICO DE QUE LOS INTERESES DE LA MISMA RUSIA Y LOS DE LA HUMANIDAD EN GENERAL RECIBIRAN BENEFICIO SI LLEGA A PRODUCIRSE UN ENTENDIMIENTO ENTRE EL GOBIERNO DE RUSIA Y LOS GOBIERNOS DE GRAN BRETAÑA Y FRANCIA

, LONDRES, 26.—(Por J. C. Stark, de la Prensa Asociada). El gobierno de la Gran Bretaña justificó parcialmente la parte que había tomado Rusia en la repartición de Polonia, al suscitarse discusiones en carrectorio.

nerse la amistad soviética para los países aliados. Lord Ha lifax declaró a los lores que Rusia había ocupado la parte oriental de Polonia solamente después de que Alemanía había nicitado la ocupación y agre al suscitarse discusiones en al suscitarse discusiones en bía iniciado la ocupación y ambas Cámaras parlamentarias urgiendo que debería obte gó que la nueva frontera así

establecida era "sustancialmente" la misma frontera que
Lord Curzon, delegado británi
co ante la Conferencia de Paz
de Versalles habia recomendado. Mientras que Halífax hablaba en la Cámara de los Lores, Chamberlain decia en la
Cámara de los Comunes que

ce de los rusos en Polonia "era imprescindible para la seguri dad de Rusia". Aunque Lord Halifax encontró explicación racional al menos en parte, de la penetración rusa en el oriente de Polonia, declaró a los Lores que no desearía "de fender la acción del gobierno soviético en el momento de "haberse cometido ese hecho". Esto y las nuevas insinuaciones de que se emprenda un nuevo esfuerzo para atraerse la amistad de Rusia sucedió a pesar de la protesta rusa, por haberse incluida, los viverse en la lista de contrabando oficial británica. Chamber-lain provocó la aprobación del del embajador soviético. Ivan Misisky en la galeria de los diplomáticos, al recordar las palabras del actual ministro de relaciones exteriores alemán, von Ribbentrop de hace tres años, cuando había declarán, que de único peligro ver dadero que amenazaba, a Europa era el ensanchamiento del comunismo. Chamberlain hizo un resumen de los acontecimientos bélicos de la semana pasada diciendo: "parece que se ha puesto muy en moda, ahora el "hundimiento de varpores mercantes, sin darles previo aviso" por los corsarios de Alemania, pero, añadió. "Ila destrucción de los submarinos enemigos prosigue a tal velocidad que abrigamos la esperenza de que esta amenaza a nuesto comercio llegará a des aparecer." Después de que el jefe laborista. Clement Attlee, expresó su satisfacción por las declaraciones que había hecho

el primer ministro, el jefe liberal, Sir Archibald Sinclair, urgió que debia adoptarse "una vigorosa iniciativa" parte de Inglaterra para mejorar tanto las relaciones comerciales como las políticas con la Rusia Soviética. Sin clair dijo; "No debemos permi tir que nuestras relaciones con el gobierno soviético permanezcan en el presente estedo el gobierno soviético permanezcan en el presente estedo somo el que aparece haberse suscitado con motivo de los contrabandos". "Ante todo, dijo, tomemos una vigorosa iniciativa en el ramo del comercio y después en el campo de la diplomacia para a convencer al gobierno del comercio y después en el campo de la diplomacia para ra convencer al gobierno del convención en el ramo del comercio y después en el campo de la diplomacia para ra convencer al gobierno de Rusia y los gobiernos de la Gran Bretvão y Francia". Las declaraciones de Halifax fueron muy parecidaden la cámara de los Lores, des pués de que Lord Listervel, laborista declaró: "No debemos tratar de ocultar que de seamos obtener la neutralidad benévola de Rusia así como de mantener la neutralidad benévola de los Estados Unidos". Deberíamos, dijo, declaracio ficalmente que no tenemos la menor intención de intervenir en modo alguno contra la nueva posición adquirida or Rusia en el Este y en el Noreste de Europa".

### DISCURSO DE APERTURA DEL SRIO, GRAL, DEL SINDI-CATO DE ZAPATEROS D. VICTOR CORDERO

Compañeros:

En mi carácter de Secretario General del Sindicato de Zapateros de San José y del Comité Organizador de esta Conferencia, me corresponde la tarea para mi muy grata, de saludar y dar la bienvenida a los compañeros delgados de los diferentes Sindicatos locales de trabajadores del calzado existentes en el país; a los compañeros representantes de la demás organizaciones obreras de la capital cuyos delegados fraternales están aqui presentes y a los señores representantes de la prensa nacional que nos hayan concedido el honor de asistir.

Me corresponde a la vez la tarea de informar sobre el trabajo realizado para la celebración de esta Conferencia y sobre las finalidades que el Sindicato de Zapateros de San José se propuso a través de la misma.

y sobre las finalidades que el Sindicato de Zapateros de San José se propuso a través de la misma.

Hemos realizado un trabajo especial en las locales de provincias tratando de que los compañeros de esas locales comprendieran la importancia y la trascendencia enormes que tiene para los trabajadores de nuestro ramo la cuestión de la unificación, en un Sindicato Nacional, Tropezando con las naturales dificultades que nos interpone nuestra poca experiencia en la materia, hemos puesto nuestro, entusiasmo y nuestro empeño en saca, avante nuestra iniciativa. Por lo tanto, yo pido que se disimulen las fallas habidas en nuestro trabajo. Debemos decir, por otra parte que si aigún éxito se obtiene hoy, ello se debe no solo a nuestro esfuerzo sino a la cooperación que hemos encontrado en todos los compañeros de San José y de las locales de provincia.

Hemos tratado de que los informes de las locales contengan los problemas específicos de cada Sindicato, con el fin de que la Conferencia tenga oportunidad de conocer la naturaleza y la complejidad de las cuestiones a resolver por el Sindicato Nacional de Trabajadores del Calzado. Cada uno de estos informes ha sido ya objeto de nuestro estudio y será también hoy objeto de una resolución especial previa discusión general de la misma.

Paralelamente a estos informes el Sindicato de Zapateros de San José ha elaborado po, su parte tres tesis que giran sobre las siguientes cuestiones, a saber:

1) LA SITUACION ECONOMICA NACIONL EN

1) LA SITUACION ECONOMICA NACIONL EN RELACION CON LOS INTERESES OBREROS.

2) ¿DEBE MANTENERSE POR MAS TIEMPO EL APOLITICISMO DEL MOVIMIENTO OBRERO

3) SOBRE LAS TAREAS DE CONSTITUCION

DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA.

Finalmente, hemos redactado un proyecto de Estatutos que regirá el funcionamiento general del Sindicato Nacional de Trabajadores del Calzado y que será discutido también en esta Conferencia.

¿Cuales son los fines principales que nos hemos propuesto con esta Conferencia? En primer lugar, nos hemos propuesto que miscación nacional de los obreros del calzado a través de un solo Sindicato Nacional. Es decir, nos hemos propuesto coordinar la acción e identificar la existencia de los nuevos sindicatos de trabajadores del calzado organizados en el país. Esos sindicatos, son: el Sindicato de Zapateros de San José el de Heredia, el de Guadalupe, el de Cartago el de Alajuela el de Limón, el de Puntarenns, el de Grecia, y el de Turrialba. Esta primera finalidad de nuestro trabajo ha sido plenamente logrado. Prueba de ello es la presencia en la Conferencia de Delegados de todas las organizaciones mencionadas.

En segundo lugar, nos propusimos hacer un análisis de los problemas generales de nuestra economía, desde un punto de vista obrero, con el fin de plantear concretamente las soluciones que la clase obrera de Costa Rica señala para esos problemas.

En tercer lugar, nos propusimos también señalar la convenigacia de da su vivirsio es a lastudis de abandonar al vivirsio es al sentido de abandonar al

las soluciones que la clase obrera de Costa Rica señala para esos problems.

En tercer lugar, nos propusimos también señalar la conveniencia de dar un viraje en el sentido de abandonar el apoliticismo que ha sido hasta la fecha característico del movimiento obrero costarricense.

Y finalmente, nos propusimos plantear la stareas inmediatas a desarrollar con miras a la constitución, en un próximo futuro, de una Central Sindical Obrera en otras palabras, con miras a la constitución de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica (CTCR).

No abrigo la meno, duda de que esta Conferencia coronará con el mayor de los éxitos los objetivos propuestos por aquells que la han envead, y que será de un enrme provecho no, solamente para los trabajadores de calzado del país sino para toda la clase obrera de CR. Pienso que esta Conferencia marcará un paso, importantisimo en el devenir del movimiento obrero costarricense.

Por demás está decir, al goncluir mis breves palabras, que los zapateros debemos de sentirnos orgullosos de que sen unestro, gremio el que primero se unifique en escala accional, y el que esté marcando rumbos a los trabajadores de las demás ramas de la producción, nacional.

Queda abierta la Primera Conferencia, Nacional de los Trabajadores de Calzado, de Costa Rica.

otas de Grecia

### **¡OJO CON LOS NAZIS!**

trancel

En Grecia, por ejemplo, la firma Nichaus ha subido el pre cio del uso de sus trapiches, que los cañeros llaman "el trem"; y al mismo, tiempo ha bajado el salario de los peones que elaboran el dulee, de un colon el ciento de atados a ochenta céntimos el mismo ciento. Es decir, pellizcan con ambas manos.

Los capitalistas alemanes establecidos en Costa Rica afiliado a la barbarie hitlerista, están empeñados en hacre de nuestro campesino un tributario de Alemania, que ha iniciado la guerra.
¡Hay que impedirlo a todo trance!
En Grecia, por ejemplo, la firma Niehaus ha subido el precio del uso de sus trapiches, que los cañeros llaman "el tren"; y al mism, tiempo la bajado el salario de los peones que elaboran el dulee, de un colón el ciento de atados a ochenta céntimos el mismo ciento. Es decir, pellizcan con ambas manos.
Con la antigua tarifa los dueños de trapiche hacían un gran negocio; con la actual ta

Sabe Ud. por qué es tan difícil conseguir un derecho de fuerza y luz y por qué es Ud. víctima de la especulación que se hace con los consumidores josefinos?

¿Sabe Ud. si esta grave situación puede solucionarse rá-

# Al Gran Mitin del Lunes 30

para que conozca el interesante problema eléctrico, que le atañe a Ud. y a su familia directamente.

29 de Octubre a las 2 de la tarde

## Elección del Comité Seccional de San José

ORDEN.

- -Apertura de la sesión por el c. Ramón Pineda.
- 2º-Informe de la Secretaria de Organización c. Luisa González.
- 3º-Informe del Secretario Sindical c. Rodolfo Guzmás. 4º-Informe del Secretario de Agitación y Propaganda
- c. Guillermo Fernández. 5º—Informe del Secretario Campesino c., Carlos Luis Villalobos.
- 6º-Informe del Secretario de Finanzas c. Faustino Carvajal.
- 7º-Discusión y elección de los miembros del nuevo Comité Seccional.

## LUNES 30 DE OCTUBRE

A LAS 7 Y MEDIA DE LA NOCHE

GRAN MITIN en el Salón del PARTIDO COMUNISTA

Hablarán:

Rodolfo Guzmán: La Conferencia Nacional de Zapate-

Jaime Cerdas: El Partido Reformista de Costa Rica. Manuel Mora: El Problema eléctrico.

Servicio de Inter Continent News

### La Federación Americana del Trabajo y su útima Convención

Cincinnati, OHIO. Oct. 13.
(INC). Los planes secretos
del grupo reaccionario WoliFrey, del Comité Ejecutivo de
la Federación Americana del
Trabajo, planes para envoler a
los Estados Unidos en la presente guerra a imperialista fueron expuestos ante la convención de la Federación el márcoles pasado, por medio de resoluciones, ey acaloradas discusiones que tuvieron lugar sobre el conflicto europeo, desde
laplataforma de dicha convención.

Los esfuerzos de serva-

Los esfuerzos de estos reac cionarios de alinear a la Fede-ración del lado del imperia-lismo Francés y Británico fue-

La discusión sobre la situando de guerra, empezó cuando el comité de Resoluciones
encabezado por Mathew Woll
and John Pl Frey, presentó un
informe en el que echaban las
bases para la entrada de los
Estados Unidos en dicha guerra, del lado del imperialismo
británico. El informe empeza
a sugrirendo que los Estados
Unidos sirviera como mediador
PASA A LA PAG, CUATRO.

Gran Baile

en honor del Comité Seccional que termina sus funciones y del Comité que se elige el 29 de Octubre.

MILITANTES DE LA SECCION DE SAN JOSE: TO-DOS. TODOS presentes en la asamblea del 29 para elegir el nuevo Comité Seccional!

GRUPO LINA ODENA

## CARNETS AL DIA

TODOS LOS MILITANTES DE LA SECCION DE SAN JOSE DEBEN PRESENTAR SUS CARNETS AL DIA HAS-TA SETIEMBRE, PARA TENER DERECHO A VOTAR EN LA ASAMBLEA DEL 29 DE Octubre en la que se elige evo Comité Seco

Faustino Carvajal atenderá los pedidos de estampi-llas en la Secretaria del Partido, todas las noches de SIETE A DIEZ.

# Aspectos regocijados de la Propaganda Calderonista Socialismo

# Don Jaime Bennet el calderonista que le Totalitarismo dió la carne al diablo y 10s huesos a Dios

La literatura de propaganda del calderonismo no deja de tener de en vez en cuando sus aspectos higienicos: por ejem ple, si se quiere pasar un buen rato de sobremesa, con una buena pieza cómica, no hay que busca- la aventuras del Barón de Wunchhausen basta con leer una de esas páginas enteras con que don Jaime Bennett nos obsequia de tarde en tarde, cuando se siente inspirado por sus musas.

La última es un modelo de estilo y de sensatez, muy propio de sus años. Se narra en ella su generosidad en cheques contra el Banco Anglo, genero sidad que estaba encaminada en obtener una casa "pa, clu" como decía Aquileo en sus contra el Banco Anglo, genero sidad que estaba encaminada en obtener una casa "pa, clu" como decía Aquileo en sus concherias; se narra en ella que el Dr. do, Rafael A. Calderón Guardia abrazó varias veces a un vecino de San Lorenzo, que el citado doctor en un discurso, dijo que destruiría el comunismo. Don Jaime no dice cómo lo va a

MOSAICOS

bles.
¿Quiénes serán estas honorables personas que los comunitas hemos difamado? ¿Serán Ernesto Martin, Manuel Castro Quesada, Jorge Volio, Chale Lara, Luis Anderson, Gurdán el de la LEY, Jaime Esquivel el gran compinche de Joaquín Tinoco, Albertazzi, Teodoro, Picado y otros por el estilo? O Ubico, Somoza, Martinez el de El Salvador o el difunto Juan Vicente Gómez o el difunto Machado? O Hitler, Mussolini y Franco?

— Pedimos perdón al calderonismo por haber manchado tan inmaculadas personalidades.

munistas.

A alistarse, pues, compañeros; a vivir como Robin-son Crusoe para que los Chale Lara, Martin, Castro Que-sada, etc., puedan comerse su fiestita en paz y don Rafael Angel gobernar o desgobernar santamente.

EL BROCHISMO EN LA LITERATURA PATRIA.

Habla la prensa de un interesante libro que va a publicar el
Srio del Presidente de la República, don Fernando Martinez. Dicha obra contendrá una reseña biográfica del actual
Presidente Cortés y piezas de la correspondencia que éste
a escrito. Contienen "sus páginas un intereante análisis
de la personalidad del gobernante del hombre y del político
que coexisten en el actual mandatario?" Y prologarán el
libro los señores Ernesto Martin y Modesto Martinez individuos que se han distinguido sobre todo, por su cortesía
e "brochismo" con los que tienen mando. Don Ernest, lleva
muchos años de inclinar el espinazo ante los gobernantes,
sean malos o buenos: los Tinoco, don Julio don Ricardo, don
Cleto, Cortés y ahora se prepara para seguir en su papel de
cortesano en la administración que se avecina. Don Modesto es de la misma camada. Fué un servidor de los Tinoco y
después ha empleados su habilidad de cortesano con la United.
Si el libro lleva ilustraciones sugerimos las siguientes:
una lengua chorreando miel; una brocha dándole
brocha a don León; un hombre en cuatro patas.

DICEN QUE DICE CALDERON GUARDIA que en

DICEN LOS CALDERONISTAS, que los tas no han hecho más que difamar a personas muy bles.

destruir, esto le toca decirlo al Dr. Calderón Guardia.

Don Jaime dice que para hablar del comunismo, que de un lado tiene la muerte y del otro el demonio, necesitaria escribi; un libro. Lástim que don Jaime no se decida a haceto (58 lo hiciera contribuiria a la literatura universal con un segundo tomo de las aventuras de Bertoldo, Bertol dino y Cacaseno!

[Ah! pero es que este don Jaime, tiene tiempo de sobra para todo hasta para escribitibros y abora se siente grande hombre y mentor de aldeanos- ¡Qué distinto abora don Jaime de aquellos perros tiempos en que había que chapalear barro para ir a hace, una etracción de muelas o en que había que vigilar mucho los cincos y prestar al 10 por ciento, para llegar alguna vez a la cumbre de gloria desde la cual nos ve ahora como demonios a los desalmados comunistas!

Ahora don Jaime, con cuen ta en el Banco, con cheques contra la vida y felicidad eter nas, muy cristianamente aplau de a su candidato porque va a destruir al comunismo. El comunismo del cual este buen señor dice que consiste entre otras cosas, en permitir, el incesto! Bien está que quien tiene plata para darse el lujo de pagar una pagana enteru en un diario, escriba en ella todas las necedades que se le vengan a la cabeza, pero, si es hombre mayor que peina canas, debería tomarse la molesta de respetarse un pocomás a sí mismo, a fin de que no nos haga escribir, un libro o un folleto con la historia, ver dadera de los filántropos que no nos haga escribir, un libro o un folleto con la historia, ver dadera de los filántropos que no son comunistas y que a la hora de ahora, sintiéndose iluminado por, el resplandor celes tial, no tienen empacho en incursionar por el campo de la política acusándonos de leganizadores de la prostitución y otras flores más.

Calle, calle don Jaime, que muchas cosas se saben en Cos ta Rica de su vida privada, que por cierto no huelen a rosas!

### DE VANGUARDIA

Lo que deben haber gozado los redactores de la "Prensa Libre" con los versos de "van guardia" de J. A. Ramírez Sáizar; 'Qué barbaros y lo van publicando! Pues no ven q' es una falta de respeto para el futuro Presidente? Y si los lectores no lo creen a la prueba los remitimos; aquí está el sonetoide que Ramírez Sáizar le dedica al Dr. Calderón Guardia:

Vino... vió... y venció, con [su políptica" Encarna el nuevo Cid del si-[siglo veinte,

[siglo veinte, engarzado en la nueva Costa (Rica ... Una visión prolífica y latente que su ideal democrático edifica ... Quién es este adalid de la [vanguardia? El doctor Rafael Calderón [Guardia.

Mal anda la vanguardia de Calderón Guardia con semejantes juglares. Eso de deciple que sacuel las greña es muy poético; originalisima la figura del nuevo Cid, etc.; formidable la rima sicaliptica con políptica.

Ante semejante jova de Ra mírez Sáizar no podemos menos que celebrar al "vanguar dista" de la vanguardia de Calderón Guardia con los siguientes versos:

Dichoso tú, Ramírez impoluto, máximo poeta del calderonis[mo, que ante el espadachin de [acero disoluto alzas tu canto de sin pa, bro[chismo [chismo
Tú eres no hay duda, maestro
[en la vanguardia
que la nueva poliptica edifica;
y a la diestra del gran Calde[derón Guardia
será tu musa inmensamente
[rica.

[mos trocha ino somos ay, virtuosos de la [brocha!

# DICEN QUE DICE CALDERON GUARDIA que en cuanto "trepe", uma de las primeras medidas que va a tomar será la de enviar a Carlos Luis Séanz, Manuel Mora, y demás comunistas a una isla desierta con unos instrumentos de agricultura. ¿Una especie de campo de concentración democrático? ¿Una copia de los de Hitler? No tal, que Calderón Guardia ha prometido ser un buen guardián de nuestras instituciones democráticas. Lo que tiene es que Rafael Angel no podrá soportar que su gobierno "democrático", amamantado por el Gobierno y los bancos, sea objeto de la crítica de esos comunistas de Stalin, propiciadores "del crimen, el incendio, el aborto y la prositución". Y dicen que Ernesto Martin y todas la, joyas que forman la plana mayor del calderonismo, aplauden la idea de su lider de crear campos de concentración para los comunistas. A alistarse, pues compañeros: a vivis como a la comunistas. si en tu inefable canto abriespadachín de gloria sicalíp-[tica.

## Los reaccionarios echan mano para disimular su venalidad, del renegado Diego Rivera

Ahora se ha puesto también de moda entre los reaccionarios citar en favor de sus juicios maliciosos y de ropa interior poco limpia, a Trotski y su camarilla. Cuando un calderonista llama en su auxilió a un Diego Rivera, ya uno sabe a que atenerse. Si un reaccionario aplaudes, maio para la cosa aplaudida. Si Trotski y Diego Rivera tiene, las simpatías de los compositos de la clase de la c

Santo.

Diego Rivera que era miembro del Comité Central del
Partido Comunista mexicano,
fué expulsado de éste por trai dor en 1929.

En este mismo año y 1930 sirvió en los gobiernos de Portes Gil y de Ortiz Ru-

bio, como director de la Escue la de Bellas Artes y como pin tor de murales en el Palacio Nacional. En esta forma servía de mampara a un gobierno sido cómplice del asesinato de Julio Antonio Mella el amado dirigente revolucionario cuba. De seguina de la mado dirigente revolucionario cuba. De seguina del que servia Rivera el evangelista, de larmodio Armónico, había ahogado la prensa de los trabajadores mexicanos, había declarado ilegal el Partido Comunista mexicano y asesinaba sin escrupulos y deportaba a las islas Marías grannímero de campeinos y obreros revolucionarios. En 1930 Rivera se vendió a Mr. Morrow el agente de Morgan en México, para pintar el retrato de la Sra. Morrow y murales en su residencia el antiguo palacio de Cortés en Cuernavaca. Así preparó Rivera su entrada en los Estados Unidos. El prestigio que le dade el se miembro del Partido comunista lo aprovechaban los yaqueis millonarios "para en-

Diego Rivera ha sido también un instrumento de Calles.
En 1933 el Buré Político del Comité Central del P. C. mexicano aconsejó a los trabajadores de los Estados Unidos que "no se dejaran engañar por los gestos teatrales y la nauseabunda demagogia de Rivera cuya posición contrar al haberse aliade, con los lovestonistas y con los renegados trotskistas". Gen del posición de la proposición d

por Arnoldo Ferreto

Se ha puesto de moda ahora, a propósito del pacto de "No agresión" germano-soviético, el confundir el régimen socialista imperante en la Unión de Repúblicas Socialis as Soviéticas (URSS) y los regimenes totalitarios imperantes en Italia, Alemania, Japón, etc. Nos encontramos a menudo con gentes que dicen que "no tiene nada, de raro la alianza militar entre la URSS y la Alemania nazi, puesto que ambos regimenes, el alemán y el ruso, son totalitarios". Con gentes que dicen que no, exis amoos regimenes, et ateman y el ruso, son totalitarios". Con gentes que dicen que no existen diferencias fundamentales entre el régimen soviético y el régimen fascista o nazi. Con gentes que dicen en fin, que no existe, ninguna diferencia fundamental entre Stalin y Hitler, entre la forma de gonterna, uno y otro su respectivo pais. Se dice por ejemplo: hay más afinidad entre el régimen imperante en la URSS, que entre el régimen imperante en la URSS, que entre el régimen imperante en la URSS. Tales cosas las dicen personas de buena y de régimen imperante en la URSS. Tales cosas las dicen personas de buena y de Francia y el regimen imperan ten la URSS. Tales cosas las dicen personas de buena y demala fe. Tales cosas dicen personas de mentalidad progresita, pero de baja cultura política y personas de mentalidad reaccionaria, fascistas criollos, podriamos decir, con buena o mala cultura política. Esto revela que existe una gran confusión en nuestro medio respecto de los conceptos "demo cracia" "socialismo" y "fascis mo". Esto revela que nuestros enemigos han logrado, algún éxito en su propaganda, que tiene por mira entre otras cosas, crear este estado de con fusión ante, mencionado. Es-



verdadero regimen imperante en la URSS, respecto de lo que es y de lo que no es el socialismo. Esto también révela que nuestros enemigos compenden que la mayor parte de nuestro pueblo odia al fascismo y ama la democracia y que trata de aprovecharse de ese sentimiento sincero, para compatir deslealmente al comunismo y al socialismo. El enemigo comprende, pues que mientras mayor éxito tenga en identificar el fascismo, y el socialismo, la Alemania nazi y la URSS, más fácilmente también divorciarà al Partido Comunista costarricense de las amplias masas de nuestro pue blo. Por consiguiente, los comunista, avisados de esto, avisados de cual es la táctica PASA A LA PAG. CUATRÍ

### Al General Blucher lo ha asesinado Stalin muchas veces, según la propaganda nazi-facista

Lo seudoliberales que más tienen de SEUDO que de liberales comentan los crimenes cometidos por Stalin: en la semana pasada la "Prensa Libre" publicó una lista de las personas q' Stalin ha mandado fusilar. La lista fué publicada en el campo pagado por el caldero nismo en el cual nunca vimos la menor protesta nor todos los crimenes cometidos por el facismo. Con ésto no tratamos de disculpar los crimenes de nadie. Lo que ocurre es que la lista de personas a quienes Stalin ha mandado a matar, es falsas. Y decimos que es falsa, porque entre esta personas se falsa. Y decimos que es falsa, porque entre esta personas acuentan algunas que están vivitas v coleando: entre ellas tenemos a Kaganovitch v al general Blucher de los que han hablado recientemente los cables en la prensa burguesa. como personas que están vivas. A Blucher lo ha matado muchas vecés el cable de las agencias noticiosas. Cuando

ya uno lo hace hecho polvo en la región oriental de la Rusia Soviética, el cable olvida que estaba muerto y trasmite noticias de hechos que está llevando a cabo en el Oriente contra los japoneses. Así hizo la prensa burguesa con Lenia, en más de uma ocasión. Las ganas que tenían de verlo, muerto los ponía a echar a los cuatro vien que tenian de verl, muerto Jos ponía a echar a los cuatro vien tos que había sido asesinad, o que había muerto en la cama. En los Estados Unidos, periodistas judíos han matado en estos días en sua artículos a Litvinof, o mejor dicho han puesto a Stalin a mandar asesinar a Litvinof.

sinar a Litvinof.

Aquí a mano tenemos una revista reaccionaria mexicana "Sucesos para todos" en la que se ve una fotografía en que aparece Molotov con unos enviados monigoles. Al pie de la fotografía se lee lo siguien te: "Uno de los ajusticiados de Moscú—Moscú. Rusia. Intere sante fotografía tomada en el PASA a la PAG. CUATRO—

gañar y explotar trabajadores sin que se les echara de ver mucho.

quis. Morgan dió orden de suspender y cubir la pintura de unos murales en los que se veía a Lenin uniendo a un trabajador, a un negro y a un soldado. Esta decisión del potentado yanqui fue explotada demagógicamente por el pintor mexicano que trató de hacerla aparecer como un ataque so los trabajadores de los Estados Unidos. Cuando Trotski logó a México, Diego Rivera se apresuró a recibirlo en su casa de Cuer navaca. Pero más tarde se supo que se habían "peleado" porque Trotski no le pagaba los alquileres. Y es q' el revolucionariosmo de Rivera no llega sino, hasta donde sus reales no puedan peligrar.

LA KERMESSE DE FRANCE—AMERIQUE. Los facidemócratas Memito Padilla y Castro, don Modesto Martinez, don Teodore Picado, don Alejandrito Alvarado, han inventado una kermesse. ¿Que qué es una kermesse es ous decir "un turno". Lo que tiene es que como Memito ha estado en Europa y allí se doctoró para venir a mamar, a dos carrillos en el Patronato Nacional de la Infancia él no dice "turno" sino kermese. La palabrita flamenca le ha encantado a don Modesto y el Comité France—Amerique organizará una kermesse para mandar tabaco, dulees, peines cepillos de dientes a los "Poilus" (así llaman a los soldados franceses). Memito y Cía. tienen muy bueñ corazón cuando les tiene cuenta; cuando no, son capaces hasta de aplaudir a filitler a Mussolini y a Franco en sus asesinatos. Como a Memito no se le vaya a ocurrir hacer en esta kermesse la del hombre vuelto para la pared de los cuadros de Teniers.

AL GENERAL B...

ger incautos). De activada, los rumores que circulan, lo salud de Stalio, sigue empeo-rando y ya comienzan a correi rumiores designándole sucesor

etcétera".

Como todo el mundo sabe.
Molotov asesinado por Stalia
según una revista reaccionaria,
setá bien vivo y ha dad, mucro que hacer recientemente a
Chamberlain y a Daladier.

Y hojeando números viejos
de "Trabajo" encontramos un truco que hizo el cortesismo
en visperas de elecciones, cuan do para asustar al pueblo igmorante publicaron hojas con
arreglos fotográficos tomados
de la revista cubana, "Cartetes" del 6 de 1935, referentes
al hambre en Cuba en 1896;

España daba cuenta de los cen tenares de personas que hacía fusilar Franco en el día. El periódico "Dally News" publicó una caricatura de un reloj que marca nueve minutos, y en la carátula del reloj se lee: "La venganza es mia", dice el cau dillo". Al pie de la caricatura dice: "Magnanimidad del cau dillo". Fanco mate un hombre cada nueve minutos" (Despada nueve minutos" (Despa

SOCIALISMO Y

prena burguesa.

La persona o personas que han publicado la lista inventada por los enemigos de la Unión Soviética, de los asesinados por Stalin, nunca oue senamos han publicado listas de los asesinados por los fatigantes de los asesinados por los fatigantes de la comparación de la senamos han publicado listas de los asesinados nor los fabricantes de armamentos, y no sería raro que aleún capitalista de los que contribuyen para el Partido Calderonista tuviera acciones de aleuna casa fabricante de cañones y amerialadoras. Si a Costa Rica llecara, algún miembro de la casa Dupont de los Estados Unidos o Morgan, la más cabable es que quien escribió la lista invontada a que venimos haciendo referencia, se sintera muy honrado de saludar a dicho personajes, a pesar de que sus millones están amasados con sangre humana. Miles de ciudadanos noreteamericanos, los mejores, los más jóvenes lueron asesinados en la guerra pasada para defender los millones que Morgan habi prestado, a los aliados. Mor gan no quería perder ni un centavo del capital empleado en aquel macabro negocio ni de las utilidades obtenidas y por cos fueron sacrificados mi les de jóvenes de log Estados Unidos. Pero esos asesinatos están bien. Los que etán son los de Stalin aunque sean producto de la fantasía y de la mala fé.

### VIENE DE LA PAG. TRES

POR ARNOLDO FERRETO de Inuestros enemigos, serio perfectos imbéciles si no destruimo, el plan táctico de los adversarios, si no esclarecemos ante las masas cuál es el verdadero carácter del fascismo, cuál es el verdadero carácter de la democracia burguesa. Hoy más que nunca, los comu nistas tenemos el deber de comprender bien y de explica, mejor aún a las masas, el enorme antogonismo, existente entre el fascismo y socialismo, y la simple diferencia de matiz existente entre el fascismo procisiones democrático burgués, es tablecido en Inglaterra, por ejemplo, y el régimen democrático burgués, es tablecido en Inglaterra, por ejemplo, y el régimen totalitario nazi, existente en Alemania. Hoy más que nunca precisa que el pueblo comprenda bien q'en Inglaterra, Francia, Alemania, el Italia existen o imperan regimenes capitalistas, jusuales en su estructura económica, que es lo fundamental de un régimen. POR ARNOLDO FERRETO

existen o imperan regimenes capitalistas, iguales en su estructura económica, que es lo fundamental de un régimen, y que en la URSS impera un regimen socialista que ha abolido por completo la propiedad privada de los medios de producción, un régimen que ha suprimido para siempre las di ferentencias de clase y que ha organizado la producción con un plan nacional eliminando la anarquia típica de los regimenes capitalistas.

Es cierto que existen dos clases de países capitalistas aquello en los cuales la burguesia ejerce el poder pomedios "legales", sin apelar a la fuerza descarada como laglaterra Francia y Estados Unidos y aquellos en los cuales la burguesia ejerce el poder por medios bruteles, por medio de la fuerza, habiendo, suprimido hasta las más elementales formas de libertad para la clase trabajado ra como Alemania e Italia. Pero sustancialmente, los países democrático-burgueses y los países totalitarios son iguales.

Con un éxito rotu VIENE DE LA la Págir

lomón Brenes. Dice que en Cartago hay 325 operarios de zapatería, de los cuales son miembros del síndicato 221, militando activamente sólo cien. Los 325 operarios están distribuídos en 16 talleres. Los fondos en Caja son muy reducidos y no hay por el momento, a juicio de los informantes, ni los recursos económicos ni el grado de disciplina necesarios para plantear una lucha por el alza de salarios. En la resolución presen tada por la IlMea, sobre el informe de los compañeros de Cartago, os recomienda dar especial atención al trabajo de reclutamiento, de nuevos niembros y de organización de los talleres.

Corresponde informar a continuación al delegado por Heredia, c. Nautilio Guzmán. Da los siguientes datos estadisticos: Total de operarios, 175; Total de operarios organizados: 100; mímero de talleres; 18. Presenta como problemas sumamente graves para la totalidad de la clase obreva herediana, el de las subsistencias y el de la vivienda. Plantea como el problema específico y más grave del gremio el de los bajos, salarios. Afirma que hay condiciones objetivas para lanzarse a la lucha por el alza de salarios y dice que el sindicato cuenta con € 600 en caja para hacer frente a cualquier posible movimiento de huelga. La resolución leida por la Mesa en relación con el informe del compañero herediano, acoge el planteamiento hecho, señala tareas concretas de reclutamiento, de nuevos militantes y de organización de talleres por medio de sus comités respectivos.

Informa luego el c. Emilio León, de la local de Alajuela, está muy recientemente organizado, q' no cuerta, con suficientes fondos en caja, q' no puede plantearse aún la lu cha por el alza de la salarios.

Al Borde del Frac...

VIENE DE LA la Página—
y que el total de miembros
del sindicato, por el momen
to, no llega a cincuenta. La
resolución respiectiva, presen
tada pór la Mesa, plantea como tareas inmediatas la organización de comités de taller y el reclutamiento general
de nuevos miembros para la
organización.

A contiuación corresponde
el turno de informar al delegado por Puntarenas, c. Reinaldo Ugalde. Da los siguien
tes datos estadisticos; hay 160
operarios; de ellos solamente
105 organizados; tienen € 150
colones en caja por estar muy
recién organizados. Presenta
el problema de la carestía de
la vida y el inquilinato como
los que presentan caracteres
de mayor gravedad en el país.
La resolución recomienda al
aindicato reforzar el trabajo
de reclutamiento y de organi
zación y recomienda la organización de un movimiento
inquilinario, para hacer frente
al problema de los altos al
cuilleres:
Seguidamente informa pola local de Limón el c. Albin

inquilinario, para hacer frente al problema de los altos alquileres.

Seguidamente informa por la local de Limón el c. Allín Monge. Da los siguientes datos estadisticos: total de operario: 60; total de operario: 60; total de operarios organizados: 45; findos en caja: 602. No plantea la lucha por el alza immediata de salarios. Presenta, al igual que el delegado puntarense, los problemas de las subsistencias y de la vivienda como sumamente graves en el puerto. Di ce que hay en la actualidad un movimiento inquilinario, que apoya el sindicato, y que está a punto de culminar en una huelga. Ataca al gobierno por el abandono en que tiene a su provincia, cuya vida económi ca es casi nula por la paralización de los actividades de la Compañía Bananera.

La resolución presentada por la Mesa aprueba integra-mente el informe y recomien-da reforzar la lucha en pro del movimiento inquilinario-Corresponde luego informar, al c. Juan Rafael Morales, de

Al Borde del Frac.

Al Borde del Frac.

VIENE DE LA la PAG.

pacio durante los años que lle
resultado, un nuevo negocio

que consiste en que la perso
no que tiene una concesión de

energía eléctrica, la vende y

el que quiere obtenerla paga,

por ella un derecho crecido.

Que el público josefino no Ar BOTGE GELTTAC.

resultado, un nuevo negocio
que consiste en que la persono que tiene una concesión deenergía eléctrica, la vende y
el que quiere obtenerla paga
por ella un derecho crecido.

Se murmura que un alto empleado de la Compañía obtiene
en este juego una pingi ganancia.

Con esta táctica el monono.

nancia.
Con esta táctica el monopo
lio ha logrado su objeto: la po
blación josefina se siente en
posición, desventajosisima y
en el ánimo de muchas gentes
e ha abierto paso la conclusión de que lo mejor es que la
Junta Nacional de Electrici
dad llegue a un pronto arreglo con las compañías eléctricas.

gl<sub>0</sub> con las compañías eléctricas.
Por supuesto que quiene<sub>8</sub> así pienaan no tienen visión de lo que representa para el país el entregar a los monopolios eléctricos este renglón de nuestra economía. Se impone una vez má que la Junta Nacional de Electricidad defienda la economía nacional en el ramo en que ella tiene la más gran de de las responsabilidades. Se impone una vez más que los actuales gobernantes, saigan de la modorra en que se viven y dediquen su actividad a buscarle solusiones justas al problema eléctrico. Y hay soluciones para este problema. No vengan ahora, la mayoria de los señores de la Junta a echar por tierra la situación ventajosa que el país tiene frente al monopolio. No vença abora el Presidente, urgido ante una realidad que debió haber estudiado con desder es la clase mayoritaria, la

ha luchado.

Que el público josefino no se deje derrotar por agotamien to; que frente a la táctica seguida por el monopolio de la electricidad, todos nos aunemos para resistirlo y para pedir una vez más a los señores de la Junta Nacional y al Presidente de la República, una acción energica y soluciones que vengan de una vez por todas a darle a la nación el libre disfrute de una de sus principales riquezas. No tenemos por qué reatarnos por 30 años más a los negocios de las com compañías. Firmar este nuevo contrato sólo argüira ineptitud manifiesta en el manejo de la economia nacional y por parte de la Junta desconocimiento aboluto de las circunstancias que le crearon, y de las funciones que ha de llenar si en realidad es una institución al servicio de lo, interesses nacionales. Que el público josefino no

Y repetimos: no es argumen to decir que nada se puede hacer frente al problema eléctico tal y como está planteado en este momento. Hay soluciones posibles para ese problema: soluciones para la inmedia ta y soluciones, que son más importantes, para el futuro. A los hombres de gobierno les toca encontrar esas soluciones, y pedirselas, no es pedirles milagros.

la minoría de la población, la burguesia. Sin embargo, en los países democráticos burgueses, como lo dijimos al principio, la clase gobernante concede a las mayorias proletarias algunos derechos y algunas libertades que aún que restringidos, no existen en los países fascistas y totalitarios.

la local de Grecia. Da los siguientes datos estadisticos: Total de operarios: 102; total de operarios organizados: 72; número de talleres, 4. No plantea aña la lucha por el alza de salarios. La resolución respectiva acoge los puntos de vista del informe y recomienda reforzar el trabajo organizativo.

Informa a continuación el local de la contra los estuerzos "premaros" pro paz. El verdadero espíritu programa, pro-guerra, se psecurio de la vista del informe y recomienda reforzar el trabajo organizativo.

Informa a continuación el local pretensi

organizativo.
Informa a continuación el c. Alfredo Picado, de la local de Turrialba. De los siguien tes datos estadísticos: total de operarios: 43; total de operarios organizados: 38; fondos en caja; € 40; número de ta lleres, 8. La resolución recomienda la lucha por la nivelación de los salarios.

Finalmente lee el informe de la local de Guadalupe su delegado, Omar Solórzano. El planteamiento es muy sim ple por estar el sindicato de Guadalupe unido orgánicamen te al de San José .

Guadalupe unido orgânicamen te al de San José.

Se pasa luego al tercer punto de la orden del día: "Tesis que plantea el punto de vista obrevo en relación con los problemas generales de nuestra economía". Lee el informe el c. Carlos Luís. Naranjo. El aspecto más importante de la tesis es el planteamiento que hace de los problemas económicos derivados del estallido de la guerra y las medidas que sugiere para conjurarlos. Como dicha tesis será publicada junto con otras en un folleto especial no cree mos necesario referirnos a ella más ampliamente.

Se entra luego en el cuarto punto de la orden del día: Tesis sobre la cuestión del asambandon, del apoliticismo. Da lectura a la tesis el compañero Victor Cordero. Toda, la argumentación tiende a demos trar que en el interés de la calace obsera en general y del gremio de zapateros en particular, debe ser abandonade el apoliticismo que ha sido característico del movimiento obrera, nacional. La Conferencia se pronunció en el sentido de considerar prematuro y peligroso ese viraje. La tesis re chazada será tombién publicada entre el material de la Conferencia. "Trabajo" se pro one hacer en un próximo número un comentario general del debate habido en relación. mero un comentario general del debate habido en relación

con esta cuestión.

El último punto de la orden del día la ocupó la lectura y discución de los estatutos del Sindicato Nacional, debate cu yos incidentes no creemos ne-cesario analizar-

CON LOS NAZIS . . .

Viene de la Pág. DOS-

Viene de la Pág. DOS—

de los trapiches para librar a los cañeros de la especulación del pequeño grupo de los privi legiados que por situación topográfica o cualesquiera de esos motios que concurren al caso, puede tener establecido un trapiche.

Que pidan los agricultores se dicte una ley al respecto; que le pidan al Dr. Peralta y a los politiqueros que se viven ofreciéndoles el oro y el moro, una ley que les defienda el el producto de su trabajo.

### **ALERTA GRIEGOS**

El 31 de diciembre venidero vence el contrato que la Municipalidad tiene con don Ramón Ulloa para el suministro de corriente eléctrica. Ese día deviene propiedad municipal la planta eléctrica que actualmente medic, alumbra la ciudad: pero la planta eléctrica de está dada en prenda al con tratista por € 19.675 que se la adeudan. y por la redacción del contrato el acreedor puede exigir el primero de enero, es decir, el día siguiente del ven cimiento del contrato, el pago de la primera cuota de cerca de cuatro mil colones que desufrir el remate de la planta. Ya daremos detalles de esta contratación y de quienes han tenid, que ver en ella actuan municipalmente.

### Aviso a la CELULA de HATILLO

HATILLO:

A los compañeros de esta célula se les informa por este
medio, que se ha tomado en
cuenta la necesidad de mandarles a menudo un capacitador. Lo único, que la Dirección
les exige es, que asistan con
puntualidad los días acordados para la capacitación, para
que el encargado de darla no
llegue a perder el tiempo.

Le pedimos a los compañeros de Hatillo que consideren
si sería, oportuno que esas reu
niones se celebrarán los domin
gos a las 3 de la tarde. Eperamos nos informen.

### **PESAME**

"TRABAJO" da el más senti-do pésame a la familia de la eñora Nilde Molina de Ayme-rich, recientemente fallecida.

do bien o actuando mal; por el momento sólo nos interesa recordarlo a nuestros compañeros de Grecía para que comiencen a agitar, es problema, a fin de que los, municipes se enteren de que los griegos no quieren más contratos; que los griegos quieren su planta eléctrica en manos de un buen cuerpo municipal de adminis tradores que den buena luz, sin interés de hacer un negocio, a los precios más bajos posibles. Los griegos quieren que el nos precios más bajos posibles. Los griegos más bajos posibles. Los griegos quieren que el cos dineros que iban a parar al bolsillo de otro, se queden en el de los griegos pobres que los dineros que iban a parar al bolsillo de otro, se queden en el de los griegos pobres que los dineros que iban a parar al bolsillo de otro, se queden en el de los griegos pobres que los dineros que iban parar al bolsillo de otro, se queden en el de los griegos pobres que los dineros que la la funnicipal idad tenga a su tiempo los fondos para responder al pargo de los abonos a que se obligó; a luchar porque no haya un nuevo contratista; a luchar por una luz mejor y más barata.

Tado el pueblo está interesado; debe hacer saber su decisión; que la Municipalidad de Grecía es de las más poderosas del país y no hay motivo para que las cosas anden como, andan.

¡Mucha vigilancial: que los dineros municipales y ob et todos los griegos y no deben ser despilfarrados por unos cuantos vichos!

CORRESPONSAL

. VIENE de la Pág. TRES-cho de la United Press). De los que Franco asesinaba cada los que Franco asesinaba cada nueve minutos, el calderoniamo jamás publició listas ai habló de la monstruosidad que 
eso significaba. En el campo 
calderonista había y hay gran 
simpatía por el católico caudí 
llo de los nobles y de los capitalistas aspañoles. Por eso 
callaban o aplaudían los asecainatos de Franco. Y en eso 
to había invento como ocurre 
con las lista sde las víctimas 
rusas. Eran datos de la misma 
prena burguesa. La persona o personas que

Iguales en tanto en los unos y en los otros toda la riqueza se encuentra concentrada en las manos de una ninoria. En los países democrático-burgue es la producción tiene por objeto la ganancia. En el país del socialismo, en la URSS la producción tiene por objeto la ganancia. En el país del socialismo, en la URSS la mejoramiento ininterumpido de las condiciones de vida de toda la socialismo, en la URSS la mejoramiento ininterumpido de las condiciones de vida de toda la sociadad, de todos los elementos que intervience en el proceso de la producción o en aquellas otras tareas que necesidades de cultura y esparcimiento, popular reclaman. Es cierto, que después del arevolución rusa después del informa de dictadura fuera asumió la forma de una dictadura, pero de dictadura de una clase, la clase proletaria, la clase trabajadora. Tal forma de estado fue necesaria, porque las clases perjudicadas por el socialismo no asumieron una actitud pacifica frente al nuevo régimen- Adoptaron una actitud pacifica frente al nuevo régimen- Adoptaron una actitud beligerante, declararon la guerra de una el suer de una el suer de la que presenta del que presenta del que presenta de una classimo no asumieron una actitud pacifica frente al nuevo régimen- Adoptaron una actitud pacifica frente al nuevo régimen- Adoptaron una actitud pacifica de una el que de una el actitud pacifica frente al nuevo régimen- Adoptaron una actitud pacifica de una el que de una el que de una el actitud pacifica frente al nuevo de una el actitud pacifica de una el que de una el actitud pacifica frente al nue

condiciones de la guerra, aunque sea de una guerra de clases, la dictadura es indispensable como forma de gobierno. Es, nos lo enseña la historia. Nos lo enseña la historia. Nos lo enseña la propia burguesia. Obsérvese si no la forma de gobierno actual de Francia. Pero entremos más a fondo en este problema. Los comunistas sostenemos que bajo el régimen de la dictadura del proletariado existe un mayor marco de libertad, una más amplia democracira, que bajo el régimen democracira, que bajo el régimen democracira que bajo el régimen de la dictadura del proletariado la clase que ejerce el po-

der es la clase mayoritaria, la clase que constituye la mayo-ría de la población. Y democra cia es el régimen en que go-liaman las mayorías. cia es el regimen en que go-biernan las mayorías, no de palabra, sino de hecho. En cambio, en el régimen demo-crático burgués ejerce el po-der político una clase minori-taria, una clase que constituye le Bibliotea Macional Miquel Obregon Uzano.